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与神交通与神交通
约翰壹书 5 10约翰壹书：一5~10

5 神就是光，在他毫无黑暗。这是我们从主所听见、又报给你们的信息。

6我们若说是与 神相交，却仍在黑暗里行，就是说谎话，不行真理了。

7我们若在光明中行，如同 神在光明中，就彼此相交，

他儿子耶稣的血也洗净我们一切的罪。他儿子耶稣的血也洗净我们 切的罪。

8我们若说自己无罪，便是自欺，真理不在我们心里了。

9我们若认自己的罪， 神是信实的，是公义的，

必要赦免我们的罪，洗净我们一切的不义。

10我们若说自己没有犯过罪，便是以 神为说谎的，

他的道也不在我们心里了他的道也不在我们心里了。
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在这段圣经里，约翰一开始就提到「神就是光」，
这是在《约翰一书》约翰第一次把神的属性用「光」来说明这是在《约翰 书》约翰第 次把神的属性用「光」来说明

二、三 约翰又把这个神的属性用「爱」来表明，所以讲到「神是爱」

五 又把神的生命表明出来，讲到「神就是生命」

所以我们看见「神就是光」这一个大的主题里面，就带出了我们跟这一位神相交、
跟祂交通，带出来的是甚么样子一个结果呢？他说：

「如果我们是与神相交的 我们就不会在黑暗里面行 」「如果我们是与神相交的，我们就不会在黑暗里面行。」

我们跟神之间要建立起一个相爱、一个充满了亲密关系的相交关系，
第一个我们需要解决的、第一个我们需要面对的就是「罪」的问题。第 个我们需要解决的、第 个我们需要面对的就是「罪」的问题。

他在这里提到：「我们若说是与神相交，却仍在黑暗里行，这个就是说谎话了。」
这样就是说谎、不行真理，所以他提醒我们，你如果讲你跟上帝很亲密，

你跟祂有很好的关系，说你是信耶稣的，但是你却仍然在做一些黑暗的事情，

你仍然跟人之间没有好的关系，你就是说谎话了、就是没有遵行上帝的真理。

他在这边提到「黑暗」 套句我们熟悉的话语就是「罪」

3

他在这边提到「黑暗」，套句我们熟悉的话语就是「罪」，
所以罪是我们人跟神之间最重要最大的一个拦阻。

《诗篇》我们的心如果注重罪孽，主必不听。如果我们的心还是不肯认罪，
我们还是不愿意去对付罪，那么主说「你祷告我都不会听的 」我们还是不愿意去对付罪，那么主说「你祷告我都不会听的。」

基督徒的人生就是过一个认罪的人生，我们的人生不可能达到完全没有罪的。

《约翰一书》多次提到：「我将这些话写给你们是要叫你们不犯罪」，
但是那个不犯罪原来的意思并不是指「不会犯任何的罪」，

他指的是「不会习惯性的去犯罪」。

所以这个意思就是说 我们在起初信主的时候 罪得到了赦免所以这个意思就是说，我们在起初信主的时候，罪得到了赦免，
可是我们在之后的生活里面，我们还会不会再犯罪呢？我们还会！

就像走在人生的道路上面，我们的脚会不会沾染到尘土呢？肯定是会的！就像走在人生的道路上面，我们的脚会不会沾染到尘土呢？肯定是会的！

每一次当我们沾染到尘土，我们就要洗洗脚

我们的心被污秽了、我们犯罪了，约翰就在这里提醒我们说「我们若认自己的罪，

神是信实的、是公义的，祂必要赦免我们的罪，洗净我们一切的不义。」

认罪不是只是一个人还没有信耶稣时候他要去做的事情，
认罪也是基督徒在追求成圣 追求跟神之间的关系的过程当中
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认罪也是基督徒在追求成圣、追求跟神之间的关系的过程当中

必须要常常做的事情。



讲到认罪，我们首先要明白甚么叫作罪。罪原来的意思，好像射镖有一个圆心、
如果没有正中红心 就叫作「射不中的」 这就是罪原来的意思如果没有正中红心，就叫作「射不中的」，这就是罪原来的意思，

那个红心是甚么呢？就是「上帝的标准」、也就是「上帝的话」。

三4凡犯罪的，就是违背律法；违背律法就是罪。

违背律法，律法就是神的话，违背神的话的这就叫作罪。

今天当想到说我们到底有没有甚么罪要认的时候，很多时候拚命想，想不出来，
好像是大家都没有犯罪 但其实是因为我们没有被真正的光照好像是大家都没有犯罪，但其实是因为我们没有被真正的光照。

如果我们今天都回到神的话、生命之道里面

去按照祂的标准来活，这就是复兴了。去按照祂的标准来活，这就是复兴了。

复兴的起点，从本来我们没有按照神的话去活、去行的，
这些地方点点滴滴我们都要重新地回到神的话里面来，回到神的标准来。

我们违背神的话，我们没有按照神的标准去行，有多少的事情积压在我们心中；

我们有多少的罪已经好久没有去承认呢？为什么今天我们看见罪恶满地，

许多的人也相信 定是犯了很多的罪 可是你有没有发现
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许多的人也相信一定是犯了很多的罪，可是你有没有发现，

今天很多的人却从来不觉得自己有罪，这不是甚么新鲜的事情。

在《约翰一书》里面提到有两种人，第一种人就是他认为他自己没有罪，
一8我们若说自己无罪 便是自欺 真理不在我们心里了一8我们若说自己无罪，便是自欺，真理不在我们心里了。

一10 讲到另外一种人，「我自己没有犯过罪」，这也是说谎，
约翰说：「真理就不在你的心里」，你是以上帝为说谎的，

因为上帝说：「世人都犯了罪亏缺了神的荣耀」，
那你说你没犯过罪，那不就表示说上帝说谎吗？

求主帮助我们！我们不单单要看见我们是 个罪人求主帮助我们！我们不单单要看见我们是一个罪人，

我们信了耶稣之后我们还会犯罪，更要澈澈底底全面地去认罪。

认罪这个英文的字叫 confession，confess 就是指「意见一致」，认罪这个英文的字叫 confession，confess 就是指「意见 致」，
对于上帝对我们的看法、评价，我们接受、我们认同。

上帝的话指出我们犯罪了，我们谦卑地接受、承认，就叫作认罪。

真正的认罪就是接受上帝对我们的评价。

如果我们今天看到一个妇女，心中就有淫念，耶稣说「你已经犯了奸淫。」
从这个角度来说 我们今天有多少的男人没有犯过奸淫罪呢？
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从这个角度来说，我们今天有多少的男人没有犯过奸淫罪呢？

但是我们有多少的男人多少的弟兄，我们曾经在神的面前认过奸淫的罪呢？

所以我们今天查考这篇信息，让我们一起来思想，还有甚么在我们心中隐藏的罪？
每一点 每一个小罪 我们都要找时间好好地去认罪每 点、每 个小罪，我们都要找时间好好地去认罪。
如果这个罪是得罪了神，我们就跟神去认罪

如果这个罪也包括得罪了人，那我们除了跟神认罪，还要跟人去认罪

如果得罪的是一个团体，除了跟神认罪，我们还需要跟这个团体去认罪、去和好

在韩国大复兴的历史上面曾经有一个教会，他们彻夜举行复兴的聚会，
就在聚会的当中 个长老出来站在台前 当着 千多人的弟 姊妹就在聚会的当中，一个长老出来站在台前，当着一千多人的弟兄姊妹，

承认自己心中怀恨教会里面的一个执事，请求这个执事接受他的道歉，

同时弟兄姊妹也接受他的道歉。同时弟兄姊妹也接受他的道歉。

没想到竟然带出这个执事也恨另外一个韩国宣教士，
当两人都公开的向大家承认罪的时候，

美国来的宣教士站在台上才刚刚呼喊天父、天父、天父，
圣灵就大大地浇灌，全场一千多人悔改认罪在神的面前，

复兴就临到了！
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复兴就临到了！
我们真盼望这样子认罪悔改所带来的复兴也临到我们今天的教会。

我们在上面的查考，谈到《约翰一书》主要是约翰讲到「生命之道」，
这个生命之道是他亲自所看见 所摸过 所亲身经历过的这个生命之道是他亲自所看见、所摸过、所亲身经历过的，

而且所要带出来的，使我们跟神之间的关系、跟人之间的关系，

都保持在一个平衡的追求里面。都保持在 个平衡 追求 。

一5-10 提到「神就是光」，在祂里面毫无黑暗。
一个基督徒从信主的那一天开始，

不单单是接受耶稣之前，需要做认罪的祷告，
同时我们记得，当我们开始走这条天路，我们行走在这光明当中，与光明的神

相交的时候 这个光在我们的心中照亮 怎么可能黑暗还在那边呢？相交的时候，这个光在我们的心中照亮，怎么可能黑暗还在那边呢？

所以什么时候当我们与神相交，神就光一照进来，就应许
「我们若认自己的罪，神是信实的」，祂对祂所说的话，祂一定负责。

公义表明祂绝对不会模棱两可，祂绝对不会偏袒，是什么就是什么！

不是什么就不是什么！祂有一个清楚的标准，祂的话就是祂的标准，
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罪只要我们承认就可以得到赦免，全天下再也没有比这个更大的恩典。



我们今天要继续地谈到，我们怎么样子与神交通、与神相交？
其中积极的一面我们就是要活在光中 行走在光明中 与这位光明的神来相交其中积极的 面我们就是要活在光中、行走在光明中，与这位光明的神来相交。

行在光明中，这个光明是代表黑暗的相反，

所以一个行在光明中的，他就不会在罪恶的里面打滚。

「行」这个字，Walk，它的原文是现在式，
表明就是一个持续的关系，所以神要我们跟祂保持一个亲密的关系、

跟祂 个相交的关系 跟祂有 个交往是需要时间的 是需要持续的跟祂一个相交的关系、跟祂有一个交往是需要时间的，是需要持续的，
是一个 on going 的 relationship，这是一个持续的关系，

这不是一天、这不是一个小时、这不是短暂的 5 分钟热度，这不是 天、这不是 个小时、这不是短暂的 5 分钟热度，

信仰是一生之久的事情，我们要跟神跟人之间保持一个相交的关系，

最好的办法就是赤露敞开。

今天很多人把自己藏在一个面具的后面，
这些人他说他没有犯过罪、他说我没有罪，但是不可能的！

面对罪恶能够过 个光明的生活
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面对罪恶能够过一个光明的生活，

最好的办法就是我们要赤露敞开。

英国一个很有名的牧师，人称他讲道王子，叫作司布真。
他讲了这么一句话：「凡愿知己者必有知己。」意思就是说他讲了这么 句话：「凡愿知己者必有知己。」意思就是说，

你如果要有一个知心的朋友，那么你就必定会有知己；

你如果愿意向别人敞开你自己，你就很自然地会有知己。

同样地，我们如果要跟神有好的关系，首先我们对神要敞开，
我们对神敞开，同样地，我们也会容易对人敞开。

还记得我们初初谈恋爱的时候 那种渴望看 爱人的那种心情吗还记得我们初初谈恋爱的时候，那种渴望看见爱人的那种心情吗？
那个岂不就是我们应该每一天早上起来的心情？

历世历代我们看见圣经里面凡是被上帝所重用的仆人使女，他们都是早起灵修的，历世历代我们看见圣经里面凡是被上帝所重用的仆人使女，他们都是早起灵修的，
大卫：他每一天早上早早地起来，我的灵啊！你要醒起！要极早地醒起

历世历代许多的宣教士，神所重用的仆人使女都是早起灵修的

司布真：早上还没有向祂求问之前，千万不要离开家门

戴德生：哪有先开音乐会然后再调和乐器呢？

哪有我们不先读经祷告先跟神调和 然后才去跟人见面办事的呢？
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哪有我们不先读经祷告先跟神调和，然后才去跟人见面办事的呢？

他们所带出来的宣教的果实是那么样子地影响、是那么样子地长远。

亲爱的弟兄姊妹，不管你是在教会里面作什么样子的同工，
甚至你是一个传道人你是牧师 不要忘记那不可少的只有一件事情甚至你是 个传道人你是牧师，不要忘记那不可少的只有 件事情，

就是马利亚选择那上好的福分。
每一天早上先起来亲近神、与神交通了，这一天与人的关系就都对了。

所以复兴从哪里开始呢？复兴从基本面开始，

复兴从这些基本的工夫开始恢复起，从每一天早上的灵修。

当每 天早上你起来的时候 你可以用 个方法叫作祷读 就是把神的话当每一天早上你起来的时候，你可以用一个方法叫作祷读，就是把神的话，
不要多，每一天可能只有一节圣经，在神的面前一句一句的祷读，

一句句的祷告出来，用神的话来祷告，一面祷告一面默想，

就彷佛你跟神之间有说不完的话一样。

如果今天神的儿女们都能够如此去祷告灵修，
每一天早上都来亲近神，我相信教会复兴就指日可待了。

约十五 就提到「住在主的里面」，

讲到我们跟祂的关系是枝子与葡萄树
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讲到我们跟祂的关系是枝子与葡萄树，

所以我们跟祂之间好像是一个连结的关系，要时时刻刻保持跟祂连结的。

有一位神的仆人叫作慕安德烈，写了一本书叫作《住在基督里》。
曾经在有一次一个姊妹来找他交通曾经在有 次 个姊妹来找他交通…

这个姊妹说：「我的灵性常常起起伏伏的，有时候光明、有时候黑暗。」
慕安德烈回答：「妳说的这种情形记载在圣经什么地方呢？」

这个姊妹一时也回答不出来，他说：「我们今天已经得着救恩的人，

是可以常常活在一个属灵的高原，跟神的荣光的里面的。」这个姊妹就说了：
「可是神造天地不是也有白天跟晚上吗？是不是我们的灵性也是如此呢？」「可是神造天地不是也有白天跟晚上吗？是不是我们的灵性也是如此呢？」

慕安德烈说：「不！赛六十19你的日头必不再下落，你悲哀的日子也完毕了。

我们也许在旧造的里面可能是这样子，但是在新造的里面，神告诉我们，

我们的日头不再下沉、不再下降了，我们的灵性不应该是时时这样起起伏伏的，

乃是应该常常保持在属灵的高原里面的。」

活在主的面前 心弟兄姊妹！但愿我们常常操练活在主的面前，每一天把我们的心思意念，
学习更多地定睛在主耶稣基督的身上，这就是今天要传给你的信息，

这个生命之道带来的是我们跟这位神 光明的神要常常地相交
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这个生命之道带来的是我们跟这位神、光明的神要常常地相交，

以致于我们能够活在祂里面。


